

# Primer Encuentro Internacional e Interinstitucional en Emprendimiento, Universidad Internacional SEK sede Quito – Universidad Mariana

**Lorena Elizabeth Guerrero Zambrano**  
Directora Unidad de Servicios Internacionales

**Jorge Arturo Dorado Goyes**  
Docente Investigador  
Administración de Negocios Internacionales

Estudiantes del eje transversal de emprendimiento de los programas de Ingeniería Ambiental y de Enfermería viajaron a las ciudades de Ibarra y Quito, en el vecino país de Ecuador, con el fin de desarrollar una movilidad académica que permitió fortalecer su formación en emprendimiento, mediante visitas a tres importantes empresas, y asistir al evento pedagógico Primer Encuentro Internacional e Interinstitucional en Emprendimiento, tema en el cual la Unidad de Emprendimiento de la Universidad Mariana viene trabajando con los estudiantes del eje transversal en los espacios académicos de Pilares del Espíritu Empresarial y Visión Empresarial, con el propósito de fortalecer la cultura emprendedora en Nariño.

De este grato encuentro se puede resaltar la receptividad por parte de las empresas que abrieron sus puertas para mostrar su proceso productivo y de comercialización de los diferentes productos, como FLORALP, empresa de origen holandés, con un enfoque de tradición familiar, quienes llevan 50 años en los mercados nacional e internacional, demostrando liderazgo y gran responsabilidad social, ya que dan sustento a cerca de 200 familias en Ibarra, Ecuador.

La Empresa Licoram, cuyo gerente es de origen colombiano, se ha constituido como la tercera empresa más importante de Ecuador en la producción y comercialización de variedad de licores; cuenta con más de 300 empleados y se considera líder en los mercados nacional e internacional; se caracteriza por el carisma de sus trabajadores, quienes cuentan con políticas de integración y buenas relaciones laborales, claves para el rendimiento y éxito de la organización.

La Empresa Ferrero del Ecuador S.A., industria de dulces y alimentos, de origen italiano, cuyo nombre se da en honor al apellido de su fundador, en 1974, es hoy una de las principales sucursales que hay

en el mundo, las cuales se especializan en ciertas marcas; en este caso, encontramos cuatro productos líderes en el mercado internacional: Noggy, Huevo Kinder Joy, Galleta Hanuta y Tic-Tac. Además de ser una gran compañía con más de 600 empleados, su responsabilidad social es muy importante ya que genera empleo a múltiples familias, cuenta con políticas de capacitación y ascenso de sus empleados, y permite que instituciones, familias, colegios, visiten su empresa, realizando una bonita labor social con los niños de escasos recursos de las diferentes regiones de Ecuador.

En lo relacionado con el Primer Encuentro Internacional e Interinstitucional en Emprendimiento con la Universidad Internacional SEK, gracias al convenio que la Universidad Mariana tiene vigente y a la gestión realizada por la Magíster Lorena Guerrero Zambrano, Directora de la Unidad de Servicios Internacionales de la Facultad de Posgrados y Relaciones Internacionales de la Universidad Mariana, nuestros estudiantes tuvieron la oportunidad de asistir simultáneamente a una conferencia con el docente de MBA (Master of Business Administration) de la Universidad Internacional SEK, Magíster Gabriel Alberto Rosero Morejón, quien dirigió la temática “Emprendimiento y Responsabilidad Social”. Igualmente, recibieron información sobre “Creatividad e Innovación en emprendimiento”, la cual fue dirigida por la Magíster Gaby Melo Burbano, egresada de la Maestría en Pedagogía de la Universidad Mariana y “Crear Negocio, la mejor opción de vida” dirigida por el Magíster Jorge Arturo Dorado Goyes, Docente de la Universidad Mariana, compartiendo de esta manera importantes conocimientos para el fortalecimiento de la formación integral de los estudiantes de MBA, y haciendo los contactos necesarios para el futuro intercambio de estudiantes y docentes entre las dos instituciones.



Diferentes escenarios y momentos de los participantes del Primer Encuentro Internacional e Interinstitucional de Emprendimiento.